
Comme chaque année nous allons recevoir une invitation personnelle de la part de Dieu. 

« Convertissez-vous et croyez à l’Evangile ». Combien de fois l’avons-nous entendue depuis que 

nous sommes nés ? Pourtant ce n’est pas une répétition. Chaque année c’est un appel que Dieu 

nous adresse pour nous aider à devenir un peu plus enfant de Dieu. Dieu m’aime trop pour ne 

pas m’inviter à grandir en son Amour. Cette invitation m’aide aussi à ne jamais me croire arrivé 

au bout du chemin. « Maintenant – oracle du Seigneur – revenez à moi de tout votre cœur ». 

Ai-je vraiment ce désir en moi au début de ces 40 jours ? Pour cela il faut avoir conscience que 

nous nous sommes éloignés de lui. Que les liens se sont parfois distendus par nos vies parfois 

si mouvementées. C’est l’occasion de revenir vers un Père qui nous attend pour murmurer au 

creux de notre oreille combien il nous aime et qu’il nous invite à la joie d’aimer.  

Pour cela, il nous faudra peut-être faire moins de bruit. Nous retirer pour retrouver l’intimité 

sans laquelle il n’y a pas de rencontre. Nous comprenons alors mieux l’insistance de Jésus dans 

l’Evangile. Il invite à la discrétion et à se retirer dans le secret de notre chambre qui est la pièce 

la plus intime de notre maison. C’est peut-être paradoxal en ce temps que nous vivons. Alors 

que nous aspirons plus que jamais à nous rencontrer, à sortir du virtuel, voici que Jésus nous 

invite à l’intériorité. Peut-être que pour rencontrer vraiment quelqu’un, il faut d’abord soigner 

son intérieur. C’est pour cela que Jésus nous propose 3 piliers pour notre carême : le JPP, non 

pas le Jean-Pierre PERNAUT mais le jeûne, la prière et le partage.  

La prière me rappelle que sans la rencontre personnelle avec celui que j’aime il n’y a pas de 

relation possible. La prière n’est pas seulement une formule que je lis mais c’est d’abord et 

avant tout un cœur à cœur avec le Seigneur. C’est aussi un peuple, une communauté qui entre 

en dialogue avec son Dieu. Pour la prière il y a un préalable : la confiance en un Dieu qui 

m’accueille sans conditions. Ne pensons pas vivre notre foi et la charité sans prière. Le Christ 

tout au long de sa vie a intensément prié le père pour donner du fruit en abondance.  

Le partage qui me décentre de moi-même. Dieu a lié irrémédiablement l’Amour de Dieu et 

l’amour du prochain. Ce sont le pile et la face de la même pièce. La foi n’est pas un huis clos 

avec le Seigneur. Elle est au contraire une ouverture vers les autres. Le partage est une 

invitation à regarder autour de moi, à ne pas rester en vase clos. Le partage ce n’est pas 

seulement donner mais c’est aussi recevoir. C’est un échange. Heureux celui qui reçoit de celui 

qu’il aime. 

Avec le jeûne Je découvre un peu plus que je ne vis pas seulement de nourriture mais 

également de la Parole de Dieu, des rencontres avec les autres. Le jeûne m’apprend aussi à 

grandir en liberté. Jeûner n’est pas seulement se priver de nourriture. C’est aussi accepter 

d’offrir du temps pour l’autre que j’aurais pu consacrer à un plaisir. Je découvre alors ce qui 

peut être vraiment essentiel dans ma vie.  

C’est un chemin de libération et de vie que le Seigneur désire ouvrir dans mon cœur aujourd’hui 

en m’adressant cette parole : « Convertissez-vous et croyez à l’Evangile ». Cette parole je ne 

vais pas la recevoir dans la solitude de ma chambre. Je vais l’entendre avec mes frères, en Eglise 

pour marcher ensemble vers la joie de Pâques. Puissions-nous, nous encourager et faire grandir 

en chacun de nous l’appétit pour la vie, la vraie vie, celle que Dieu nous propose. Aujourd’hui 

Seigneur, ouvre mon cœur de pierre. Mon cœur est prêt mon Dieu, mon cœur est prêt ! 


